

plaza pública

para la edición del 21 de mayo de 1993

Guatemala y Honduras

AMI

Viaje por la Ruta Maya

miguel ángel granados chapa

Vaiajará hoy el Presidente Salinas, de nuevo a Centroamérica. Guatemala y Honduras serán sus puntos de destino. Mañana estará de regreso en México, pues se propone recorrer con sus colegas, los Presidentes Jorge Serrano Elías y Calleja, la Ruta Maya, un trazo que sobre la huella de aquella civilización (que se asentó en territorio de lo que hoy son esos tres países) se propone integrar propósitos turísticos, arqueológicos y ambientales. Se trata, por consiguiente, de una expresión simbólica a la vez que práctica del proceso de integración con el istmo mesoamericano, que se agrega a otras acciones y actitudes que no pueden ser desdeñadas, aunque carezcan de la fuerza sustantiva que nos lleva a aproximarnos a los vecinos del norte.

El fin de semana pasado se suspendieron, cuando apenas se reiniciaban, las conversaciones ~~de~~ ^{para la} paz en Guatemala que se realizan en nuestro suelo con los buenos auspicios del gobierno de México. El que las negociaciones entre la insurgencia representada por la Unión Nacional Revolucionaria de Guatemala ~~URNG~~ (URNG) y el gobierno de Serrano Elías se realicen aquí, muestra las buenas condiciones de nuestra vecindad, pero la interrupción de las mismas enseña por un lado la delicada situación que prevalece en Guatemala, y por otro la fragilidad de nuestro vínculo con ese país. El Ejército guatemalteco, que virtualmente mantiene en rehenes al gobierno civil, es un contumaz insinuador de que los campamentos de refugiados en México son fuentes de aprovisionamiento para guerrilla, y observa con malos ojos el curso de la diplomacia pacificadora. La activa presencia en México de Rigoberta Menchú, y su elección de este país como sede de su actividad ^{sumo} hasta en tanto su propia patrimonial ofrezca condiciones para vivir y luchar, es otra fuente de disc

